

Zusmarshausen, Alte Posthalterei

Bereits im 17. Jahrhundert erhielt Zusmarshausen eine Poststation, die im Lauf der Zeit maßgeblichen Einfluss auf die wirtschaftliche und kulturelle Entwicklung des Ortes ausübte. Die zentral in der Augsburger Straße 2 gelegene stattliche zweigeschossige Vierflügelanlage mit Walm- bzw. Satteldächern, in der heute das Hotel und Gasthaus "Die Alte Posthalterei" untergebracht ist, stammt in seinem Kern vermutlich aus der ersten Hälfte des 18. Jahrhunderts und diente damit lange Zeit als Sitz der Post.

Sowohl baugeschichtlich – die Anlage wurde mehreren Umbauten u. a. im 19. Jahrhundert unterworfen und im 20. Jahrhundert durch einen Brand in Mitleidenschaft gezogen – als auch historisch kann die Posthalterei auf eine spannende Geschichte zurückblicken. Neben Marie-Antoinette nächtigten mit Napoleon, mehreren bayerischen Königen wie beispielsweise Maximilian I., dem russischen Zar Nikolaus I. sowie Kaiser Franz von Österreich viele hochrangige Persönlichkeiten in Zusmarshausen und brachten auf ihren Reisen die große weite Welt in die Marktgemeinde an der Zusam.

Mit dem Aufkommen der Eisenbahn endete im 19. Jahrhundert die Zeit der Postkutschen. 1861 wurde der Postdienst in der alten Posthalterei schließlich eingestellt. Als Hotel und Gasthaus wurde "Die Post" jedoch trotzdem bis in das 21. Jahrhundert weitergeführt. Nach einem Eigentümerwechsel Mitte der 2010er-Jahre wurde das weitläufige, denkmalgeschützte Anwesen zwischen



2016 und 2020 aufwändig saniert und bietet nun neben modernen Wohnkomfort in 70 Hotelzimmern auch wieder eine beliebte Anlaufstelle für Freundinnen und Freunde kulinarischer Gaumengenüsse.











